



Katholische Seelsorgeeinheit Abba

Kirchliche Mitteilungen
vom 01.12. – 07.12.2024

Herzliche Einladung zu den Gottesdiensten in unserer Seelsorgeeinheit Abba

Samstag, 30.11. – 1. Adventssonntag

Kollekte: Silbersonntag

17.55 Uhr: Rosenkranz in St. Pelagius

18.30 Uhr: Eucharistie in St. Pelagius

18.30 Uhr: Eucharistie in Wellendingen

Sonntag, 01.12. – 1. Adventssonntag

Kollekte: Silbersonntag

9.00 Uhr: Eucharistie in Neufra

9.00 Uhr: Wortgottesfeier in Wilflingen

9.00 Uhr: Eucharistie in Zepfenhan

10.30 Uhr: Wortgottesfeier in Bühlingen

10.30 Uhr: Eucharistie- und Familiengottesdienst
in Gölldorf

10.30 Uhr: Eucharistie in Feckenhausen

18.00 Uhr: Orgelkonzert in St. Pelagius (s. auch Text
unter „Für die Seelsorgeeinheit“)

Dienstag, 03.12. – Hl. Franz Xaver

8.30 Uhr: Eucharistie zum Patrozinium in Gölldorf

Donnerstag, 05.12.

18.00 Uhr: Rosenkranz in Wellendingen

18.30 Uhr: Eucharistie in Wellendingen

Freitag, 06.12. – Hl. Nikolaus

17.55 Uhr: Rosenkranz in St. Pelagius

18.30 Uhr: Rorate in St. Pelagius

– bitte Kerzen mitbringen -

Freitag, 06.12. – Hl. Nikolaus

16.00 Uhr: Eucharistische Anbetung in Bühlingen

18.30 Uhr: Rosenkranz in Bühlingen

In allen Gottesdiensten sind Kinder eingeladen, eine Kerze zu halten oder eine Fürbitte zu lesen. Einfach in der Sakristei Bescheid geben!

Für die Seelsorgeeinheit Abba

65 Jahre Reiser-Orgel in St Pelagius

Am 22. November, dem Fest der Hl. Cäcilia, jährt sich zum 65. Mal der Weihetag unserer Orgel. Domkapitular Karl Singer, ein gebürtiger Altstädter, hat sie 1959 geweiht.

Aus diesem Grund werden die Münsterorganistin Lisa Hummel und ihr Mann Christian Groß das Instrument in einem **Konzert am Sonntag, 1. Dezember 2024, um 18:00 Uhr** vorstellen. Sie werden zwei- und vierhändig mit einem sehr ansprechenden Programm die Vielseitigkeit unserer Orgel vorführen. Der Eintritt ist frei, Spenden werden dankbar entgegen genommen.

Homepage

www.se-abba.de

St. Pelagius, Altstadt

Aus den Pfarrbüchern

Tauffeier

Linus Noah Enderer, RW-Altstadt

Sitzung des Kirchengemeinderats

Zur nächsten Sitzung des Kirchengemeinderats St. Pelagius mit Bühlingen am Donnerstag, 05.12. um 19.30 Uhr im Engelfriedsaal ergeht herzliche Einladung. *Der Kirchengemeinderat*

Probe für das Krippenspiel

am Samstag, 07.12. von 10.00 – 12.00 Uhr in der Kirche St. Pelagius

Voranzeige – Abgabe für den Tafelladen

Am Sonntag, 08.12., können wieder Spenden für den Tafelladen abgegeben werden. *A. Stehle*

65 Jahre Reiser-Orgel in St Pelagius

Am 22. November, dem Fest der Hl. Cäcilia, jährt sich zum 65. Mal der Weihetag unserer Orgel. Domkapitular Karl Singer, ein gebürtiger Altstädter, hat sie 1959 geweiht.

Aus diesem Grund werden die Münsterorganistin Lisa Hummel und ihr Mann Christian Groß das Instrument in einem Konzert am Sonntag, 1. Dezember 2024, um 18:00 Uhr vorstellen. Sie werden zwei- und vierhändig mit einem sehr ansprechenden Programm die Vielseitigkeit unserer Orgel vorführen. Der Eintritt ist frei, Spenden werden dankbar entgegen genommen.

Diese Orgel, gebaut von der Firma Albert Reiser aus Biberach, ist das vierte Instrument in St. Pelagius. In die Pelagiuskirche kam erst 1818 eine kleine Orgel mit 3 Registern, die 1830 unbrauchbar wurde. Als Vergleich dazu: Unsere Truhengorgel im Chorraum hat 4½ Register. 1831 wird von einer neuen Orgel berichtet, die bis zum Kirchenumbau 1898 benützt wurde. In einem Bericht des königlichen

Musikdirektors und Orgelbaurevidenten Georg Zoller aus Ehingen vom 4. Januar 1898 wird dieses spätbarocke Instrument als „Schreiwerk“ bezeichnet, welches in seinen Baßstimmen völlig unmotiviert sogar ein Zungenregister enthält. Nähere Angaben sind nicht bekannt. Diese Beschreibung passt auch zur heute sehr geschätzten Orgel in der Kirche auf dem Palmbühl bei Schömberg. 1898 wird mit der Orgelbaufirma Gebrüder Späth aus Ennetach ein Vertrag über den Neubau einer Orgel mit 22 Registern auf zwei Manualen und Pedal geschlossen. Dieses Instrument wurde bis 1959 gespielt und mußte wegen erheblicher Funktionsmängel durch eine Orgel der Firma Albert Reiser aus Biberach a. d. Riß ersetzt werden. 16 Register der Späth-Orgel wurden umgearbeitet wiederverwendet. Heute erklingen 2448 Pfeifen in 34 Registern, verteilt auf Hauptwerk, Rückpositiv, Schwellwerk und Pedal.

Die Aufgabe der Orgel im Gottesdienst ist die passende musikalische Begleitung der liturgischen Handlungen nach der Vorgabe „mit den Jubelnden jubeln und den Trauernden trauern“. Zum Beispiel: Festlicher Einzug, die passende stimmungsgerechte Intonierung und Begleitung der Gesänge, freies Spiel zur Gabenbereitung und Kommunionsspendung und der festliche Auszug. Dies setzt voraus, dass immer ein Musiker/in zur Verfügung steht und die Dienste wahrnimmt. Deshalb ist es wichtig, immer wieder Nachwuchs zu finden und zu fördern. Bei Interesse und für weitere Informationen stehen Organist Klaus Bauer und die Organistinnen Monika Siegel und Dorothee Flaig gerne zur Verfügung.

Zur Zeit werden die elektrischen Leitungen und Tastenkontakte der Orgel ausgewechselt. Dadurch wird der Gefahr eines Brandes der alten Leitungen vorgebeugt und die Funkenbildung an den Tastenkontakten verhindert. Diese Maßnahmen werden etwa 21000 Euro kosten.

Ich selber bin sehr dankbar und glücklich, seit 1960 dieses herrliche Instrument spielen zu dürfen und würde mich über eine begeisterte Nachfolge freuen.

Klaus Bauer

Voranzeige

Am 14.12.2024 feiert der Kirchenchor St. Pelagius seine diesjährige Cäcilienfeier. Im Rahmen der Vorabendmesse, welche vom Kirchenchor feierlich umrahmt wird, werden mehrere aktive Sänger/innen für ihr langjähriges Engagement im Chor geehrt. Im Anschluss an den Gottesdienst findet im Gemeindehaus die Cäcilienfeier statt. Alle ehemaligen Sänger/innen sind mit ihren Partnern herzlich dazu eingeladen. Für die Planung des Abends bitten wir jedoch um eine kurze Anmeldung unter folgender Tel.-Nr. 0170/6304240.

St. Silvester, Böhlingen

- Keine Meldungen

St. Dionysius, Neufra

- Keine Meldungen

St. Franz Xaver, Göllsdorf

„Eine Tüte voller Güte“: Ihre Spende für den Tafelladen am Sonntag, 01.12.2024

Folgende Nahrungsmittel/Hygieneartikel werden vorrangig vom Rottweiler Tafelladen benötigt: Salatöl, Essig, Salz, Zucker, Mehl, Reis, Nudeln, Marmelade, Konserven (Erbsen, Karotten, Ravioli, Bohnen); Cornflakes, H-Milch, H-Sahne, Zwieback, Kaffee, Zahnpasta, Duschgel, Haarspray.

Besonders dringend: Seife, Windeln in allen Größen (es brauchen keine Pampers sein, die günstigen Marken genügen!) **Herzlichen Dank für Ihre Spende!** *Stefanie Burkard & Carina Bold*

Pfarrbüro Altstadt Fr. Regine Ober

Pelagiusgasse 2, Tel. 0741/212 63, Fax 0741/18244
Montag, Mittwoch und Freitag von 9.30 bis 12.00 Uhr. Am Donnerstag von 16.30 bis 18.00 Uhr.
eMail: StPelagius.Rottweil@drs.de

Pfarrbüro Göllsdorf Fr. Regine Ober

Ferdinand-Reitze-Weg 3, Tel. 0741/ 2 18 33,
Fax: 1756 485
Montags 15.30-17.00 Uhr,
Donnerstags 9.30-11.30 Uhr
eMail: StFranziskusXaverius.Goellsdorf@drs.de

Pfarrbüro Neufra

Erreichbar über Pfarrbüro Altstadt

Pfarrer Robert Albert

Telefon: 0176-427 884 94
Mail: ennavilarobert@gmail.com

Pastoralreferentin Mirjam Benz

Büro im Pfarrhaus Neufra, Spaichinger Straße 6,
Dienstag von 10.30 bis 11.30 Uhr,
Tel. 0741/21480
E-Mail: Mirjam.Benz@drs.de

Gemeindereferentin Karin Baumann

Büro im Pfarrhaus Göllsdorf, Ferdinand-Reitze-Weg 3
Dienstag und Freitag, 9.00 bis 11.00 Uhr
Tel. 0741/ 2 18 33
eMail: Karin.Baumann@drs.de